

DECRETO. En Cartagena, a 30 de octubre de dos mil diecisiete

Durante los meses de marzo, abril y mayo de este año, se han venido registrando diversas solicitudes formuladas por diferentes entidades, asociaciones y particulares, que en similares términos, solicitaban la nominación de una calle o plaza en la ciudad en reconocimiento a D. Ángel Roca Martínez, trovero, poeta y escritor, por su labor divulgativa, durante toda su vida, del arte del trovo, tanto a nivel local, provincial, nacional e internacional y también como poeta y escritor, teniendo editados varios libros destacando la Historia del Trovo y que a sus 88 años se merece que sus paisanos en el día de mañana cuando escuche el Himno de Cartagena sepan quién es su autor.

A su petición añaden una breve semblanza de D. Ángel Roca, cuyos aspectos más destacados son los siguientes:

Nacido en Cartagena, a los 14 años destaca como guion de cuadrillas navideñas. A los 16 ya figura en los programas del trovo. Reconocido como figura del trovo, desde su primera adolescencia, escribe folletos, para que los grandes de este arte no sean olvidados: Marín, Castillo, "El Minero", y Gregorio Madrid, entre otros.

A los 23 años, siendo policía municipal, se da a conocer como poeta, ganando el primer premio y la Flor Natural, en San Pedro del Pinatar, después seguirán, La Palma, Cartagena, Juegos Florales Universitarios, Certamen del Mar Menor, en Los Alcázares, Moratalla, que le concede el Albaricoque de Oro, Albacete, Toledo y Madrid.

Fundador del Certamen Nacional del Trovo, ha sido en 7 ocasiones Campeón Nacional. Ha escrito nueve libros, destacando "La Historia del Trovo", que ha sido definida como una obra inmortal. De la mano de Federico Trillo Figueroa, alcalde de Cartagena, con el trovero "Cantares", recorrieron trovando Alicante, Valencia y Castellón. Del Viaje escribió, un amenísimo libro: "Embajada de la Alegría", de un gran éxito.

En el XIX Festival del Cante de las Minas, fue el encargado de presentar el evento en Televisión Española, en Madrid, contestando en trovos a las preguntas del locutor.

También destaca su faceta como autor del "Himno de Cartagena", ganado en concurso nacional por unanimidad del Jurado, al que puso música, el catedrático de guitarra D. Manuel Díaz Cano.

También es autor del Himno al Arma Submarina de España, reconocido en el Boletín Oficial de Defensa, como Himno Nacional para los Submarinos Españoles, y que se escucha a diario en el Arsenal Militar.

En su currículum, cuenta también con ser el primer premio y ganador del Certamen Internacional de Habaneras de Torrevieja.

Está en posesión de la Cruz del Mérito Naval de Primera Clase con distintivo blanco, que conlleva el título de Caballero de la Orden del Mérito Naval.

Es socio honorario, de la Academia de las Artes, las Ciencias y las Letras de Paris, y socio honorario del Congreso de troveiros e violeiros del Brasil. Más allá de grandes artistas Ángel Roca recibió en La Unión, la Medalla Conmemorativa de las Bodas de Plata del Festival del Cante de las Minas.

El viernes 3 de marzo de 2017 la Asociación Trovera José María Marín le ofreció un homenaje en el Centro Cultural Ramón Alonso Luzzy de Cartagena por su larga trayectoria como trovador, poeta y escritor.

Los solicitantes de esta nominación son:

- D. Juan Ruipérez Vera, Presidente de la Cátedra de Flamenco de Cartagena
- D. Pedro Esteban García, Presidente de la Asociación Liga Rural de la Comarca del Campo de Cartagena
- D. Joaquín Barberá Blesa, Presidente de ASTUS.
- La Asociación Colectivo Galactyco.
- D. Raúl Nieto, Presidente de AFAL.
- Domingo Pedreño Ros, Presidente de la Hermandad de Veteranos del Regimiento de Infantería España 18.
- La sección local de Cartagena de la Unión de Radioaficionados Españoles.
- D. Rafael Bueno Martín.
- D. José María García Martínez, Secretario de la Hermandad de Veteranos de Lepanto.
- D. Antonio Carrasco Pagán, Presidente de la Asociación de Vecinos de El Llano del Beal.
- D. Pedro Ignacio Beltrán Riquelme.
- D. Pedro Ferrer Celdrán, Presidente de la Asociación de Vecinos de Tentegorra.
- D. Tomás Martínez Pagán.
- La Asociación de Vecinos de La Vaguada.

A la vista de lo anterior, se solicitó informe a la Comisión Técnica de Calles para que indicara un espacio público en la ciudad, que careciendo de nombre en la actualidad fuera adecuado a la finalidad propuesta; emitiéndose éste el pasado 5 de julio y señalándose la calle de nueva apertura que conecta la Plaza de López Pinto con la calle San Fernando.

Por todo ello, conforme a lo establecido en el Reglamento de Honores y Distinciones Municipales, en los artículos 7 y 11.2 vengo a decretar la incoación del expediente para la nominación de la calle del trovador Ángel Roca Martínez, designando como instructor del expediente al Concejal de Cultura, Educación e Igualdad, D. David Martínez Noguera, y como secretario al Jefe de Comunicación y Protocolo, D. Aureliano Gómez-Vizcaíno Castelló.



Ayuntamiento
Cartagena



Lo mandó y firma Dña. Ana Belén Castejón Hernández, Alcaldesa-Presidenta en funciones del Excmo. Ayuntamiento de Cartagena. La Directora de la Oficina del Gobierno Municipal, de lo cual doy fe.

A blue ink signature of Ana Belén Castejón Hernández, which appears to begin with the letters 'Ana' on the left and ends with a stylized 'H' on the right, with various loops and flourishes in between.